

8+1

Colombia con altísima percepción de país corrupto

ARTÍCULO | MAYO 12, 2015 - 1:39PM



La décimo primera versión del estudio de cultura política Barómetro de las Américas-LAPOP, cuyos resultados se presentaron hoy en la Universidad de los Andes, refleja que la percepción de corrupción en Colombia es de 79.6 puntos, en una escala de 0 a 100, una de las más altas. De acuerdo con el mismo, el estudio reveló que el 59% de los colombianos cree que la corrupción está muy generalizada entre los funcionarios públicos.

Adicionalmente, el informe también muestra que la percepción de los colombianos con respecto a la corrupción es de gran interés nacional entre los que se declaran satisfechos con la democracia, el apoyo al sistema político, la confianza en el proceso electoral, entre otros. Así, para el 65% de los encuestados se declaró satisfecho con la democracia, lo que ubica a Colombia, junto con Venezuela, entre los países con la menor satisfacción hacia aquella. Además, entre los países de las Américas, Colombia tuvo el segundo peor nivel de confianza en las elecciones, con 33.7 puntos, en una escala de 0 a 100; le sigue Haití, que reportó una confianza de 29.8 puntos.

[Outlook](#)
[Gmail](#)
[PrintFriendly](#)
[Tumblr](#)
[Favorites](#)
[Digg](#)
[More... \(289\)](#)
[Settings...](#)

En 2014, por segunda vez consecutiva, el Barómetro de las Américas analizó la percepción de los colombianos acerca del actual proceso de paz, la participación de las FARC en política, la justicia transicional y el escenario de postconflicto. El propósito de esta iniciativa es “*dar a conocer las opiniones de los ciudadanos sobre estos temas con el fin de que sirvan como base para el análisis y la discusión de las medidas que, como sociedad, debemos tomar de cara a un eventual acuerdo de paz*”, afirmó Juan Carlos Rodríguez Raga, co-director del Observatorio de la Democracia.

Los resultados de la encuesta reflejaron que el respaldo de los colombianos al proceso de paz se mantuvo estable de 2013 a 2014; cerca de la mitad de los colombianos lo apoya. La región más favorable a los diálogos de paz es el Caribe con 67.1% de apoyo; la región Central es la que refleja el apoyo más bajo, con 42.3%. Los ciudadanos que aprueban la gestión presidencial, los que están más interesados en la política y los habitantes de las zonas rurales son aquellos que reportan un mayor apoyo al proceso de paz. Entre otros datos, la encuesta arrojó que el año pasado, el 65.9% de los colombianos estuvo de acuerdo con ratificar el acuerdo de paz entre el gobierno y las FARC mediante un referendo, mientras que el 25.1% cree que no se debería hacer. El 45.4% de quienes no apoyan el uso de un referendo afirmaron no estar de acuerdo con el proceso de paz. “*La definición de los mecanismos para la reprobación de lo que se logre acordar en La Habana es uno de los principales retos del proceso de paz. Esto se hace evidente puesto que la mitad de Colombia todavía no apoya el proceso de paz*”, concluyó Rodríguez Raga.

El estudio fue administrado por el Observatorio de la Democracia del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes, que cuenta con el apoyo de la Universidad de Vanderbilt y la Agencia de Estados Unidos para el Desarrollo Internacional (USAID). En esta oportunidad se basó en una muestra de 1.500 personas con representación nacional. El trabajo de campo se realizó en abril y mayo de 2014 en 47 municipios de todas las regiones del país, en áreas urbanas y rurales. Esta presentación contó con el acompañamiento del Director de DeJusticia Rodrigo Uprimny, una autoridad en temas de justicia, derechos económicos y sociales e institucionalidad en Colombia.

Sobre el Barómetro de las Américas

El Barómetro de las Américas hace parte del Proyecto de Opinión Pública de América Latina (LAPOP, por sus siglas en inglés), el cual busca examinar las percepciones, creencias, actitudes y experiencias de los ciudadanos de las Américas con relación a la democracia, las instituciones y los procesos políticos de sus países.

Sobre el Observatorio de la Democracia

5/20/2015

Colombia con altísima percepción de país corrupto | El Nuevo Siglo Bogota

El Observatorio de la Democracia es un grupo de investigación del Departamento de Ciencia Política de la Universidad de los Andes. Actualmente es la entidad académica que administra el Barómetro de las Américas-LAPOP en Colombia. Así mismo, tiene como objetivo difundir dichos estudios con el fin de contribuir a la formulación de políticas públicas a nivel nacional, regional y local.